

INFORME PAIS. HONDURAS

INDICE

- 1) INFORMACION GENERAL
- 2) COYUNTURA ECONOMICA
- 3) INFLUENCIA MERCADO DE HONDURAS EN OTROS PAÍSES
- 4) INFORMACION SECTOR CONSTRUCCIÓN Y MINERIA
- 5) EMPRESAS DEL SECTOR
- 6) ACCESO AL MERCADO
- 7) ARANCELES IMPORTACION



1. <u>INFORMACION GENERAL</u>

La República de Honduras tiene un área de 112.492 Km2. Es el segundo país centroamericano por superficie y tiene fronteras con Guatemala (256 km.) y El Salvador (342 km.) al oeste, con el Océano Atlántico al norte y al este y con Nicaragua (922 km.) al suroeste. La franja costera al norte sobre el Caribe es de 880 Km y la del sur, en el Golfo de Fonseca, sobre el Pacífico es de 153 Km.

Honduras posee las Islas de la Bahía, en el litoral caribeño, y, en el Golfo de Fonseca la Isla del Tigre, donde está situado el puerto de Amapala, y la de Zacate Grande, entre otras. La cordillera centroamericana que atraviesa el país de noroeste a sureste lo divide en dos grandes regiones: la oriental y la occidental, con alturas que sobrepasan los dos mil metros.

Honduras cuenta con una población de 7.6 millones de habitantes y con una tasa de crecimiento natural de 1.9%.La edad promedio de los hondureños es de 21 años y se encuentra entre las más bajas de Centroamérica. De acuerdo con las proyecciones, Honduras tendría 8.4 millones de habitantes en 2015, 9.9 millones en 2025 y 11.6 millones en 2040.

La distribución de la población total por sexo es de 50.1% son mujeres y 40.9% son hombres. Por área de residencia, el 50.5% habita en la zona urbana, mientras el 49.5%, en la zona rural. La esperanza de vida al nacer es de 73.1 años, y abarca el rango de edades de 70.7 años para hombres y 75.6 años para mujeres.

2. COYUNTURA Y ESTRUCTURA ECONOMICA

En el ejercicio 2009, tras varios años de crecimiento por encima del 6%, la tasa de crecimiento del PIB reflejó en toda su magnitud el impacto de la crisis económica internacional y la propia crisis política y económica interna (-1,9%). En el ejercicio 2010 el Producto Interior Bruto (PIB) experimentó un crecimiento del 2,8% y en 2011 del 3,6%.

Los objetivos del Gobierno, enmarcados en el acuerdo stand-by firmado con el FMI en octubre de 2010, estimaron un crecimiento económico en el periodo 2011-2012 en el 3,5-4%. La inflación durante el ejercicio 2011 se sitúo en el 5,6% por debajo del 6% objetivo definido el Banco Central de Honduras dentro del acuerdo stand by con el FMI para el periodo 2011-2012, resultado de la política monetaria restrictiva aplicada por el BCH en los últimos meses del ejercicio que permitió alcanzar esta cifra frente al 6,5% de 2010. Al finalizar el primer trimestre de 2012, la inflación se sitúo en 5,7%, inferior en 0,9 puntos a la registrada al mismo periodo de 2011. El principal epígrafe que más influyó en la inflación interanual fue Transportes, seguido por el Alojamiento, Agua, Electricidad, Gas y Otros Combustibles.

La política monetaria en los últimos años ha tenido como objetivo prioritario el control de la inflación y, durante 2010, las principales operaciones se destinaron a absorber el exceso de liquidez derivado de la entrada de capital con emisión de títulos, manteniendo los tipos de interés. Desde septiembre de 2011, el Banco Central de Honduras ha llevado a cabo hasta cuatro subidas de la tasa monetaria, desde el 4,5% hasta el 7%. El BCH anunció, el pasado 30 de junio, que mantenía la tasa al 7%, con el fin de alcanzar la estabilidad de precios y un nivel de reservas internacionales que permita una cobertura de al menos tres meses de importaciones de bienes y servicios.

Las últimas cifras oficiales de desempleo publicadas, lo sitúan en torno al 4,3% en mayo de 2011 frente al 3,9% en 2010, no reflejan la realidad del país. Se estima que el subempleo (personas que desearían trabajar más o las que, trabajando la jornada completa reciben un salario inferior al salario mínimo) se sitúa cerca del 50% de la población activa. En marzo de 2011 se aprobó una reforma del salario mínimo que incorporaba un incremento que oscilaba entre el 7 y el 9%. En enero de este año, Gobierno, empresarios y sindicatos llegaron a un acuerdo conjunto sobre el salario mínimo y los aumentos que se aplicaran, los cuales oscilaran entre el 5,6% y 7,5%, para el periodo 2012-2014 (hasta ahora se aplicaban anualmente como resultado de confrontaciones muy politizadas entre empresarios y sindicatos, y con una fuerte participación directa del Gobierno).



Las previsiones económicas no son muy alentadoras. En el marco del último acuerdo alcanzado con el FMI se estableció la necesidad de llevar a cabo reformas fiscales y de la administración pública que permitiesen alcanzar la estabilidad presupuestaria a medio plazo. A pesar de los esfuerzos llevados a cabo por el gobierno actual, el déficit de la administración central durante 2012 fue mayor al esperado y las metas económicas del programa económico no fueron alcanzadas. Todo apunta a que Honduras, tiene pocas posibilidades de renovar el acuerdo económico de otros 18 meses con el Fondo Monetario Internacional.

Las previsiones más negativas, pronostican la bancarrota del país.

3. INFLUENCIA MERCADO HONDURAS EN OTROS PAÍSES

El PIB hondureño representa el 12,7% del PIB regional centroamericano que incluye a Honduras, Guatemala, El Salvador, Nicaragua y Costa Rica (datos de la SIECA) mientras que su territorio representa el 26,5% del total del territorio centroamericano y la población hondureña comprende el 19,7 de la población total. Los principales socios comerciales de Honduras en la región son El Salvador y Guatemala. El puerto de entrada de las mercancías procedentes de Europa en Centroamérica es Puerto Cortés en Honduras.

Respecto al Acuerdo de Asociación con la Unión Europea, las negociaciones entre la UE y Centroamérica incluyendo el diálogo político, la cooperación y el comercio, se iniciaron en Junio de 2007 y en mayo del 2010 se firmó en Madrid. En junio de 2012 se firmó el Acuerdo en Honduras y se espera que entre en vigor, según la última información disponible en Junio de 2013 una vez haya sido ratificada por los estados centroamericanos.

4. INFORMACIÓN SOBRE EL SECTOR DE LA CONSTRUCCION Y LA MINERIA

Hasta la crisis económica, este sector experimentó un crecimiento significativo con tasas superiores al 15%, impulsado por edificaciones comerciales y hoteleras, a los que se unieron los trabajos de reconstrucción tras el huracán Mitch.

El sector continúa en su esfuerzo para superar el desplome de 2009, mediante la construcción comercial y turística, el sector residencial mostró una disminución del 7,2% debido al incremento del coste de los materiales y a la menor capacidad de endeudamiento de la población.

En 2011, la construcción tuvo un crecimiento del 5,6%, frente a los negativos que se obtuvieron durante el trienio 2008-2010 a raíz de la crisis económica mundial y por la crisis política de 2009.

Según los últimos datos disponibles, durante el primer semestre de 2012, la industria creció un 15%, impulsada por proyectos de carácter privado de componente comercial, como el desarrollo de un nuevo centro comercial en la ciudad de Tegucigalpa, City Mall. Las perspectivas para el año 2013 son de mucha incertidumbre, ya que a pesar de que se espera un crecimiento moderado del sector, la celebración de elecciones a finales de año, paralizará algunas de las inversiones previstas en el sector.

Aunque en los dos últimos años, el sector ha crecido, ya que la construcción privada, sobre todo, comercial, ha tenido un leve repunte, con el desarrollo de centros comerciales y con la construcción de edificios de cierta altura; no así, la inversión pública que continúa estancada. Las previsiones en el corto plazo no son tan favorables, entre otros factores, por la crisis fiscal del gobierno hondureño, la falta de inversión, tanto pública (muy ligada a los proyectos de inversión con financiación multilateral) como privada, y por las previsiones de crecimiento moderado de la economía del país.



Las exportaciones españolas, en los años anteriores a la crisis política (2009-2010), eran de una relativa importancia. El acontecimiento político de 2009 y la consiguiente inestabilidad sufrida en el país, provocó que nuestras exportaciones se parasen. No obstante, se considera que si existe potencial para el producto español del sector de la construcción, en base a los datos relativos a nuestras exportaciones anteriores a 2009.

Los principales países competidores en Honduras del sector son EE.UU. (por asistencia técnica) y China (por precio). El precio es el factor más importante en la decisión de compra, seguido de la asistencia técnica que puede proveer el exportador, el empresario hondureño tiende a pensar que por cercanía, los proveedores de EE.UU. pueden garantizar mayor asistencia técnica que los europeos.

Características del sector

El mercado hondureño es dual, con distintos ritmos de crecimiento y desarrollo, que han de ser tomados en cuenta a la hora de abordar el mercado.

Al no haber una producción local significativa de productos, todo lo que se adquiere es importado. En este sector, el reto para nuestras empresas (al margen de los problemas de competitividad ocasionados por la baja cotización del dólar) es garantizar el suministro de repuestos y la asistencia técnica y dar a conocer su oferta.

Desde el punto de vista comercial, Honduras es un país con una producción industrial muy reducida que importa la mayoría de bienes de capital y de consumo, principalmente de Estados Unidos y China. Dado el incipiente desarrollo industrial, las necesidades de maquinaria y bienes de equipo son muy numerosos.

Los grupos de población más favorecidos se encuentran en los dos centros económicos del país; la capital, Tegucigalpa, donde se concentran las instituciones gubernamentales y San Pedro Sula, capital industrial del país. En estas dos ciudades se sitúan los principales centros de distribución, cadenas comerciales y el sector industrial.

El mercado pequeño y de demanda estrecha, define la longitud de la canal de distribución. Así, el circuito de distribución comercial es generalmente corto, es decir, existe una alta integración vertical en la distribución, con grandes empresas que importan; son mayoristas y al mismo tiempo dominan la distribución al detalle (genéricamente, "ferreterías").

El importador suele ser al mismo tiempo mayorista y con baja especialización (importan todo tipo de productos), ya que debido al limitado tamaño del mercado, les impide dedicarse a un solo producto.

En el caso de maquinaria, el sector está formado por muy pocas empresas, conformadas a través de grupos de tipo familiar, con alta concentración geográfica y en donde el importador normalmente vende directamente al comprador final.

A la hora de decidirse por un producto, entre los importadores predomina la importancia del precio sobre la calidad, lo que explica el gran número de importaciones de sudeste asiático, especialmente de China.

La percepción que se tiene de los productos españoles y de europeo en general es bastante buena, considerándose la oferta de buena calidad. Siendo nuestros principales competidores europeos en el país, Alemania e Italia.

SECTOR MINERO

Con la aprobación de la nueva Ley de Minería, se abre la posibilidad de explotación racional de los grandes recursos mineros relacionados de plata, plomo y zinc, y en menor cantidad de oro, así como los de antimonio, hierro, cobre, estaño y carbón, aún sin explotar. Además el fuerte aumento de los precios de estos metales en los mercados internacionales hace mucho más atractiva su explotación

Este sector tiene el potencial de contribuir con 135 millones de euros a la economía del país en un periodo relativamente corto y podría convertirse en el tercer generador de divisas después de la maquila y el cultivo del camarón



A finales del mes de Enero de 2013 fue aprobada y ratificada el acta de la nueva Ley General de Minería, que viene a normar las actividades mineras y metalúrgicas en el país.

La Ley de Minería se declara de utilidad y necesidad pública la explotación técnica y racional de los recursos naturales, de acuerdo con el interés social, fijando las condiciones de su otorgamiento a los particulares. La normativa regula el derecho de dominio minero que tiene el Estado sobre los recursos minerales inorgánicos y fiscaliza el aprovechamiento técnico y racional de los mismos. Comprende la concesión y la explotación de recursos metálicos y no metálicos. Además, garantiza la concesión entre 5 y 10 años e impide que sean otorgadas a perpetuidad. Se establece un plazo de tres años para el desarrollo de proyectos, una vez que se otorque la concesión.

Los titulares de concesiones de explotación están obligados a pagar los tributos sobre la Ley del Impuesto sobre Ventas, Impuesto al Activo Neto, las tasas por servicios y tributos establecidos en la Ley de Municipalidades y en el Plan de Arbitrios Municipal, la Tasa de Seguridad y el derecho de Vigencia o Superficie (Canon Superficial Territorial).

La minería no metálica de carácter industrial y la de gemas o piedras preciosas pagará 2.5 por ciento de la base al valor FOB o en base al valor en planta, según sea el caso, desglosado de la siguiente manera: 1 por ciento para el municipio donde se extrae el material, 0.50 por ciento a favor de la Autoridad Minera, y 1 por ciento en concepto de Tasa de Seguridad.

La minería metálica, incluyendo los óxidos y sulfuros de los cuales se extraen metales, pagará el 4.5 por ciento en base al valor de ventas o de exportaciones, de los cuales el 2 por ciento será en concepto de Tasa de Seguridad, 2 por ciento en concepto de impuesto municipal y 0.50 por ciento a favor de la Autoridad Minera.

Se establece un canon territorial, que es el pago anual que se hace al Estado a partir del año que se solicita el derecho minero, y éste será de acuerdo a una serie de parámetros, que va desde el pago del 1.5 por ciento del dólar por hectárea hasta 3.5 por la minería metálica, y 50 centavos de dólar hasta dos dólares por la no metálica.

Del impuesto mensual que le corresponde a las municipalidades, se destinará un 5 por ciento para la conformación de un Fondo de Inversión Social bajo la figura de un fideicomiso, con el propósito de ejecutar proyectos de inversión en áreas distintas a la minería, para la generación de empleo en otros sectores.

Directivos del sector construcción esperan que la Ley de Minería, aprobada recientemente impulse la inversión pública que a nivel del Presupuesto General de Ingreso y Egresos de la República 2013 solo contemplaba 3.000 millones de lempiras.

Según directivos de la Asociación Nacional de Mineros de Honduras (Anaminh), la inversión prevista para los próximos años asciende a unos 10.000 millones de dólares, una vez esté vigente la Ley de Minería.

FERIAS Y REVISTAS DEL SECTOR

Expoconstruye 2012 23-26 Mayo Recinto Ferial Expocentro, San Pedro Sula

ORGANISMOS Y ASOCIACIONES DEL SECTOR

Cámara Hondureña de la Construcción

Gerente Silvio Larios

Dirección: Col. Florencia Sur Lote 23 Casa 2525 Bloque E

Tfno: +504 22392028 www.chicoorg.org



gerencia@chicoorg.org

Asociación de Ingenieros Consultores, S. de R.L.

Representante: Ing. Herbert A. Pineda G.

Dirección: Col. Cerro Grande, Zona 4, bloque 36, casa No. 3320, Tegucigalpa, M.D.C.

Tel. 224 - 3767. Telefax: 224 - 0217.

E - mail: aincos@yahoo.com

5. EMPRESAS DEL SECTOR

PRINCIPALES PRODUCTORES CEMENTO

En honduras hay un duopolio cementero, con dos únicos productores., Lafarge y Cementos del Norte. Cementos del Norte realizó en 1997 una alianza estratégica con Cementos Progreso de Guatemala. En el año 2012, según los últimos datos disponibles, la producción de comento alcanzó 2 Mt

Las dos principales empresas productoras de cemento en el país, son:

CEMENTOS DEL NORTE

Río Bijao, Choloma, Cortés Apdo. Postal No. 132 Honduras, C. A. www.cenosa.hn

LAFARGE HONDURAS

Edificio Corporativo 777, Boulevard San Juan Bosco, Col. Lomas del Guijarro Sur, Tegucigalpa, Honduras Tel: (504) 290 0300

Fax: (504) 290 0300 www.lafarge.hn



CONSTRUCTORAS E INGENIERIAS

Arquitectos Consultores y Contratistas, S. de R. L. (ARCOCO).

Representante: Arg. Robert Lee Jenkins Molieri.

Dirección: Col. Palmira, Calzada Cartagena, No. 114, Tegucigalpa, M.D.C.

Telefax: 232 - 5428, 239 - 6644. **E- mail:** tyeso@edured.net

Asociación de Ingenieros Consultores, S. de R.L.

Representante: Ing. Herbert A. Pineda G.

Dirección: Col. Cerro Grande, Zona 4, bloque 36, casa No. 3320, Tegucigalpa, M.D.C.

Tel. 224 - 3767. Telefax: 224 - 0217.

E - mail: aincos@yahoo.com

Avendaño y Asociados , S. de R. L.

Representante: Ing. Saúl Avendaño Argueta.

Dirección: Col. Nuevo Loarque, 5ta. retorno, C - 7206, Comayaguela, M.D.C.

Telefax: 226 - 8134.

Bautista y Asociados, S. de R. L. Representante: Ing. Roberto Yuja.

Dirección: Col. San Jose de Sula, 22 y 23 ave., 10 calle, y 10c sur este, S.P.S., Cortés.

Telefax: 554-2240, 554-2426.

E- mail: <u>bautistaosmin@yahoo.com</u>

Bay Islands Development and Construction Co, S. A.

Representante: Ing. Gustavo Enrique Isnardi.

Dirección: Dixon Cove, Roatán Islas.

Telefax: 445 - 1644 / 46 / 49. E- mail: <u>bisland@globalnet.hn</u>

Canizales y Asociados Arquitectos, S. de R.L. de C.V.

Representante: Arg. Emelda Marina Canizales C.

Dirección: Blvd. Morazán, fte. Iglesia Guadalupe, Edif. Muñoz Muñoz, 4to.piso, Tegucigalpa, M.D.C.

Tel. 232 - 6181, 232 - 5856. E- mail: ecanizales@cablecolor.hn

Centroamericana de Proyectos y Servicios de Ingeniería. Representante: Ing. Jose Reynaldo Velásquez Mazzonni.

Dirección: Bo. La Granja, 2do. piso, Edif. Clínica Hondureña de Medicina Física y Rehabilitación, 2do. Piso, Comayaquela, M.D.C.

Telefax: 239-9617.

E- mail: caprosi@hotmail.com

Cía. de Ingenieros Cwu y Asociados, S. de R. L. de C. V.

Representantes: Ing. Domingo Cwu y Jose R. Cwu.

Dirección: Oficina S.P.S.: Col. SITRAUNAH, 8 calle, 1 y 2 ave., S.P.S., Cortés. Oficina Teg.: Col. Loarque, calle principal, 2da. planta de Farmacia Aries.

Telefax. S.P.S. 551 - 5352/56

Tel: Teg.: 226 - 7056, Fax: 226 - 6267.

E- mail: cicas@mayanet.hn

Compañía Administradora de Proyectos, S.A. Representante: Ing. Cristobal Sierra Andino.



Dirección: Col. Humuya, Calle Estonia, Casa 1019, a la par de Licorería Nacional, Tegucigalpa, M.D.C.

Tel. 239 - 0517 / 19. Fax. 239 - 4782.

E-mail: capsa@multivisionhn.net

Concretos y Agregados de Sula, S. A.

Representante: Lic. Douglas A. Muñoz Villeda.

Dirección: 4ta. calle, 14 - 15 ave., No.1439, Col. Aurora, S.P.S., Cortés.

Apdo. Postal: 1079, S.P.S., Cortés.

Tel. 552 - 8687, 552 - 0982.

Fax. 557 - 5036.

E- mail: cyassa@sigmanet.hn

Consorcio Astaldy, S.A.

Representante: Ing. Mario Pieragostini.

Dirección: Salida carretera al Blvd. F.F.A.A. frente Col. Espíritu Santo, Tegucigalpa, M.D.C.

Tel. 227 - 5931 / 35 Fax: 227 - 5939

E- mail: secretaria@astaldi.hn

Construcciones e Inversiones de Centroamérica.

Representante: Ing. J. César Betancourt Trejo.

Dirección: Blvd. Morazán, frente a Iglesia Guadalupe, Edif. Muñoz Muñoz, 4to. piso, cubículo 2, Tequcigalpa, M.D.C.

E- mail: cicahn2000@yahoo.com

Construcciones Eyl, S. A.

Representante: Ing. Wilhelm Arthur Eyl.

Dirección: Bo. San Rafael, atrás de Hotel Honduras Maya, fte. Hospital El Carmen, Tequcigalpa, M.D.C.

Tel. 232 - 3389, 239 - 5639.

Fax. 239 - 5633.

E- mail: willyeyl@yahoo.com

Construcciones Midence, S. de R.L.

Representante: Ing. Ildefonso Midence Andino.

Dirección: 18 calle, 6 - 7 ave., 1/2 cuadra Taller Mainor, Comayaguela, M.D.C.

Tel. 225 - 2354, 225 - 2860, 225 - 3066.

Fax. 225 - 2933.

E- mail: midence@cablecolor.hn

Construcciones Acosta, S. de R.L. de C.V(CONSTA).

Representante: Ing. Amadeo Acosta Medina.

Dirección: Col. Tres Caminos, Ave.principal, entre 3era. y 4ta calle, #2631: 2157

Telefaz: 235-5820/ 239-0846/ 235-5819.

E- mail: constructora_consta@multivisionhn.com

_consta@multivisionhn.com

Constructora Aguirre, S. de R. L.

Representante: Ing. Jack Renieri Aguirre.

Dirección: Col. La Burrera, entre Comercial Laeisz y Plaza Millenium, Comayaquela, M.D.C.

Tel. 234 - 5318. Telefax: 234 - 5319.

constructoraconsta@cablecolor.hn

Constructora Alherco, S. de R.L.

Representante: Ing. Enrique Hernández.

Dirección: 4ta. Ave., 9 y 10 calle, C - 944, 1/2 cuadra farmacia Santa Isabel, Tegucigalpa, M.D.C.

Telefax. 238 - 8198.



Constructora Athenas, S. de R.L.

Representante: Ing. Rolando Emilio España.

Dirección: Col. Los Robles, Bloque L, Casa No. 3318, Tequcigalpa, M.D.C.

Apdo. Postal: 1773, Tegucigalpa, M.D.C.

Tel. 233- 3390, 234-8396

E- mail: coathenas@cablecolor.hn

Constructora Buck.

Representante: Ing. Juan Carlos Sikaffi Canahuatti

Dirección: Col. Rubén Darío, frente a Droquería Nacional, contiguo a Laboratorios Médicos, a la par del Campo Scout,

Tegucigalpa, M.D.C.

Telefax: 232 - 1972, 239 - 7537.

E- mail: constructora_buck@hotmail.com

Constructora Buelto y Asociados, S. de R.L.

Representante: Ing. Javier Antonio Buelto.

Dirección: Col. las Torres, 2 Cuadras despues de la Tribuna, esquina derecha del Centro Comercial al fondo, Comayaquela,

M.D.C.

Telefax: 234-0394 / 233-8844

Constructora Capitel.

Representante: Ing. German Laboriel.

Dirección: Blvd. La Hacienda, Edif. Creta Plaza, 4to. piso, Tequcigalpa, M.D.C.

Tel. 239 - 3010, 239 - 6104.

Fax. 235 - 7694.

E- mail: laboriel@honduras.quik.com

Constructora Celaque, S. de R. L.

Representante: Ing. Joaquín Emilio Hércules R.

Dirección: Col. Miramontes, 8va. calle, Tegucigalpa, M.D.C.

Teléfono: 239 - 6794. Fax: 235 - 4734.

E- mail: constcelaque@yahoo.com

Constructora Cotizar.

Representante: Ing. David Raymond Berkeley.

Dirección: 6 ave., 10 calle, No. 84, N.O., Las Acasias, S.P.S., Cortés.

Apdo. Postal: 1828, S.P.S., Cortés. Tel. 552 - 5926 / 27, 552 - 9020. E- mail: cramirez@netsys.hn Construcciones Cruz Armijo Representante: Ing. Juan M. Cruz.

Dirección: Col. Torocagua, 3era. Calle, 7ma. Ave.no. 919, Comayaguela, M.D.C.

Teléfono: 223-3805. Fax: 223-8234

Constructora Cuyamel.

Representante: Ing. Cardenio Rosa. Dirección: Col. Jardines del Valle, 6ta. calle Apdo. Postal: 1901, S.P.S., Cortés. Teléfono: 553 - 1081, 553 - 0492.

Fax: 566 1033

E- mail: karlaestevezc@cuyamelhn.com

Constructora de tu Reino, S. de R. L. de C.V.



Representante: Ing. Olban Danilo Barahona.

Dirección: Col. Palmira, Ave. Juan Lindo, contiguo a Edif. FACAH, Tegucigalpa, M.D.C.

Teléfono: 221 - 4376 / 239 - 5971 / 70.

Fax: 221 - 4376.

E- mail: supertecho@amnettqu.com

Constructora del Sur, S. de R. L. de C.V. (CONASUR).

Representante: Ing. Gerardo Guevara.

Dirección: Col. Vegas del Río, calle principal, bloque A, casa No. 5, Tegucigalpa, M.D.C.

Tel. 245 - 4617.245-8261 conasurque@yahoo.com

Constructora Guzmán, S. de R. L. de C.V.

Representante: Ing. Oscar Rolando Guzmán Joya.

Dirección: 1/2 cuadra antes de Diario La Tribuna, Edif. Torres del Sur, segundo nivel, cubículo 4, Comayagüela M.D.C.

Telefax: 234 - 1116.

Constructora Ingelco, S. de R. L. de C. V.

Representante: Ing. César Augusto García.

Dirección: Edif. Leomar. Bo. El Centro, 4ta. calle. entre 5ta y 6ta avenida. S.O., Oficina No. 5, San Pedro Sula.

Apdo. Postal: 1770, San Pedro Sula.

Tel. 558 - 1702 Fax: 558 - 1764

E- mail: ingelco@sulanet.net

Constructora Kosmox, S. de R.L. de C.V.

Representante: Ing. Jose Alejandro Álvarez.

Dirección: Col. Ruben Dario, Ave. Tolteca sendero Choluteca, 1 1/2 cuadra arriba del plantel de los Boys Scout, Tegucigalpa

M.D.C..

Tel. 232 - 1250 / 1174. Fax. 239 - 7047.

E- mail: jaalvarez@kosmox.com

Constructora Lemar, S.A. de C.V.

Representante: Ing. Heriberto Retes Barahona.

Dirección: Col. Altos de Miramontes, Calle B G Barro, C - 2812, Tegucigalpa, M.D.C.

Tel. 239 - 0701 / 02. Fax. 239 - 0703.

E- mail: lemarcon@david.intertel.hn

Constructora López Rivera, S. A. de C. V.

Representante: Ing. Roberto López Rivera.

Dirección: 20 calle, 11 ave. N.O., Col. Universidad, S.P.S., Cortés.

Apdo. Postal: 2149, S.P.S., Cortés. Teléfono: 566 - 3466, 566 - 2502. E- mail: rlopezrivera@hotmail.com

Constructora Marchetti, S.A. (COMARHSA).

Representante: Ing. Armando Antonio Marchetti Uclés.

Dirección: Col. San Carlos, calle República de México, casa no. 2815, frente a Land Rover, Tegucigalpa, M.D.C.

Telefax: 236 - 7166.

E- mail: comarsa72@yahoo.com

Constructora Miraflores, S. de R.L.



Representante: Ing. Rogelio Trabanino Pinto.

Dirección: Col. las Palmas, calle Tabanino plantel de la Constructora Miraflores, 1 cuadra antes de puente a Col. los Llanos a la

izquierda, Teg, M.D.C. Tel. 228-4420/ 250-5171

Fax. 232-1523

Constructora Salinas - Lempira. Representante: Ing. Roger Salinas.

Dirección: 4to. piso, Edif. Simón, Blvd. Suyapa, Tegucigalpa, M.D.C.

Apdo. Postal: 236, Tegucigalpa, M.D.C.

Tel. 232 - 2635, 231 - 1415.

Fax. 231 - 1596.

E- mail: salinas@sigmanet.h

Constructora Sato.

Representante: Ing. Carlos Roberto Chávez.

Dirección: Barrio Concepción, 1era. Ave., 11 calle, C-1101, Comayagüela, M.D.C.

Tel. 238 - 4733, 237 - 1074.

Fax: 238 - 4613.

E- mail: satohonduras@hotmail.com

Constructora Sedeco, S. de R. L. de C. V. Representante: Ing. Félix Norberto Soto.

Dirección: 11 calle, S.O., 21 avenida, No.122, Col. Trejo, S.P.S., Cortés.

Tel. 552 - 5572, 552 - 2237. E- mail: sedeco@2hn.com

Constructora Simón.

Representante: Ing. Jesús Simón Román.

Dirección: Blvd. Suyapa, Edif. Simón, 2do.piso, Tegucigalpa, M.D.C.

Tel. 232 - 5305 , 232 - 7534

Fax: 232 - 4619

Constructora Traterra, S. de R. L.

Representante: Ing. Jaime Keeham Fonseca.

Dirección: Col. Loarque, contiguo a Tecnicentro Chain, Comayagüela M.D.C.

Teléfono: 226 - 6177, 226 - 8038. E- mail: traterra@amnettgu.com

Constructora William y Molina.

Representante: Ing. William Hall Micheletti.

Dirección: 3 - 4 Ave., 16 calle N.O., Bo. Guadalupe, S.P.S., Cortés.

Tel. 553-1666/71/72/78.

Fax. 553 - 1678.

E- mail: whall99@hotmail.com

Constructora Yojoa, S. de R. L.

Representante: Ing. Gustavo A. Ochoa Medina. **Dirección:** Col. los Girasoles, tequcigalpa M.D.C.

Telfax. 236-7991

Continental Delta (CONDELTA).

Representante: Ing. Rigoberto Omar Romero.

Dirección: 25 calle, 21 y 22 avenida S.O., Col. Altiplano, 1/2 cuadra antes de Jardines del Recuerdo, S.P.S., Cortés.

Tel. 556 - 7339, 556 - 6501.



Fax. 556 - 7910, 556 - 7981. **E- mail:** ccdelta@sulanet.net

Contratistas Asociados, S.A. de C.V. (CASA).

Representante: Ing. Juan Angel Moncada.

Dirección: Centro comercial Plaza Miraflores, 3er. nivel, cubículo No. 341.

Apdo. Postal: 292, Tegucigalpa, M.D.C. Tel. 232 - 2444, 232 - 7825, 239 - 2173.

Fax. 239 - 2173, 232 - 1214.

E- mail: coninco@david.intertel.hn o jamoncada@casahn.com

Cordons Heavy Equipment, S. de R. L.

Representante: Ing. Juan Carlos Cordon Castro. **Dirección:** El Progreso, Km 3, carretera a Tela.

Tel. 647 - 4468, 647 - 3207.

Fax. 647 - 32176.

E- mail: cordonheavy@hotmail.com

Corimsa, S.A. de C.V.

Representante: Ing. Virginia Valle.

Dirección: Blvd. FFAA, Col. San Angel, cont. ferretería El Constructor No. 3, Tequcigalpa, M.D.C.

Apdo. Postal: 3929, Tegucigalpa, M.D.C.

Tel. 228 - 7236 / 37.

E- mail: vimavalle@yahoo.com

Cozysa, S. de R.L.

Representante: Ing. Rafael Enrique Zuniga.

Dirección: Col. Lomas de Miraflores Sur, bloque 8, Edif. Venecia, final del Blvd, Miraflores, Tegucigalpa, M.D.C.

Apdo. Postal: 2, Tegucigalpa, M.D.C. Telefax: 228 - 4114, 230 - 0443. E- mail: cozisa08@yahoo.es

Dragados Internacionales, S. A.

Representante: Arg. César Bocock Blanco.

Dirección: Km 1 carretera hacia Col. El Carmen, S.P.S., Cortés.

Apdo. Postal: 2916, S. P. S., Cortés.

Tel. 557 - 0055, 557 - 0860.

Fax. 557 - 5865.

E- mail: cbocock@sulanet.net

ECOMAC, S. de R. L. de C.V.

Representante: Ing. Luis René Eveline Hernández.

Dirección: Col. La Granja, 4ta Ave., No. 3101, Comayagüela M.D.C.

Teléfono: 225 - 2991, 225 - 5605.

Fax: 225 - 3472.

E- mail: info@ecomac.org

Ellner Construcciones, S. de R. L. Representante: Ing. Eduardo Ellner A.

Dirección: Col. Lomas del Guijarro, calle Los Pinos, casa 3601, Tegucigalpa M.D.C.

Teléfono: 232 - 0552.

Empresa Constructora Diek, S. A. de C. V. (EMCODI).

Representante: Ing. Afif S. Diek Gabie

Dirección: Bo. Cabañas, 5 Calle, 3era. ave., Edif. Diek. Villa Nueva Cortes



Tel. 670 - 4501, 550 - 5915.

Fax. 670 - 4222.

E- mail: corporaciondiek@yahoo.com

Equipos de Construcción, (ECO).

Representante: Ing. Carlos Augusto Cárcamo.

Dirección: Col. Miramontes, 3era. calle, C # 2146, edificio Plaza Miramontes Tequcigalpa, M.D.C.

Apdo. Postal: 821, Tegucigalpa, M.D.C.

Tel. 239 - 1190 Fax: 232 - 5191

E- mail: carlocarcamo@yahoo.com, cyndech1@yahoo.es

García Pérez y Asociados, S. de R. L. de C.V.

Representante: Ing. Francisco Jose García Rhermboldt.

Dirección: Col. Loma Linda Norte, Ave. FAO, Casa 2620, Tegucigalpa, M.D.C.

Teléfono: 232 - 1989, 239 - 4815 / 19.

Fax: 231 - 1664.

E- mail: cgapana@cablecolor.hn

Hogares de Honduras, S.A.

Representante: Lic. Daniel Brevé Travieso.

Dirección: Col. Miraflores, Blvd. Sta. Cristina, fte. Edif. Cemcol, Tegucigalpa, M.D.C.

Apdo. Postal: 604, Tegucigalpa, M.D.C. Tel. 230 - 39 39, 230- 4211, 230 - 6777.

Fax: 230 - 6924 E- mail: sovipe@123.hn

I.C.A. Inversiones, S. de R. L.

Representante: Ing. Oscar Danilo Sierra D.

Dirección: Col. Miraflores, bloque no. 56, Casa No. 1850.

Teléfono: 230 - 3572, 230 - 3120, 230 - 3304.

E- mail: ica.inv@hondutel.hn

Ingeniería y Construcción Servicios Asociados, S. de R. L. (ICOSA).

Representante: Ing. Modesto Portillo de Jesús.

Dirección: Res. La Cañada, bloque A.D., Casa 6202, Comayaguela, M.D.C.

Tel. 213 - 6808.

E- mail: dejesuspor@yahoo.com

Ingeniería Barmend, S. de R. L.

Representante: Ing. Raul Roberto Barahona Lara.

Dirección: Col. Santa Monica, 3era. calle, bloque #6, Casa #43, N.O.Local Farmacia Loarque, S.P.S., Cortés.

Tel. 557 - 8304, 251-21-14. E- mail: <u>rarobala@hotmail.com</u>

Ingeniería Integral, S. de R. L.

Representante: Ing. César Antonio Verde.

Dirección: Col. Miraflores, bloque 25, 12 Ave., calle 4110, Tegucigalpa, M.D.C.

Teléfono: 228 - 4133.

E- mail: ingintegral@cablecolor.hn

Ingeniería Sion.

Representante: Ing. Cornelio Tejeda.

Dirección: Col. Country Club, 1 Cuadra abajo de Galletas Lido, Edif. Penny's Shoes, Comayaqüela M.D.C.

Teléfono: 227 - 5152.



Fax: 227 - 5140.

E- mail: ingenieriasion@latinmail.com

Ingeniería Total, S. de R. L.

Representante: Ing. Roberto Edgardo Banegas.

Dirección: Bo. Abajo, contiguo Policia Femenina, fte. antiguo Gimnasio "Callejas Valentine", Tegucigalpa, M.D.C.

Teléfono: 237 - 2030.

E- mail: inqenieriatotal@123.hn ó luarseladuar@123.hn

Ingenieros Calona de Honduras, S. de R.L. de C.V. (INCAH).

Representante: Ing. Oscar Orlando Calona.

Dirección: Blvd. Morazán, Edif. Sagrada Familia, cubículo 201, Fte. Estadio Nacional, Tegucigalpa, M.D.C.

Apdo. Postal: 3702, Tegucigalpa, M.D.C.

Tel. 239 - 5053. Fax. 239 - 5052.

E- mail: incah@yahoo.com

Ingenieros Contratistas, S. de R.L.

Representante: Ing. Oscar Amilcar Lobo.

Dirección: Col. Miraflores atrás Rocova, fte. Convento Sagrada Familia, No. 3715, Tegucigalpa, M.D.C.

Apdo. Postal: 15125, Tegucigalpa, M.D.C.

Tel. 230 - 1348.

E- mail: lenium@yahoo.com

Inversiones Carbajal, S. de R. L.

Representante: Ing. Héctor F. Pérez.

Dirección: Bo. Las Palmas, 8 ave., 26 calle, No. 2605, S.P.S., Cortés.

Telefax: 554 - 0626. E- mail: incar@sulanet.net

Inversiones Diversas, S. de R. L.

Representante: Ing. Santa Madelenny Martin de Hasbun.

Dirección: 300 mts. al sur, contiguo a Plaza Millenium, a la par de CADECA, zona Tiloarque, Tegucigalpa, M.D.C.

Tel. 225 - 4070 / 5517 / 0056.

Fax. 225 - 5202.

E- mail: santamartin54@hotmail.com

Inversiones J.C. (Juárez Carrillo), S. de R. L. de C. V.

Representante: Ing. Juan Leonel Juárez Díaz.

Dirección: Col. Montefresco, casa No. 1, bloque I, Tegucigalpa, M.D.C.

Telefax: 230 - 7912.

E- mail: leomonte2003@yahoo.com

J. F. Construcciones, S. A. de C.V.

Representante: Ing. Fernando Sierra Martínez.

Dirección: Blvd. Morazán, Plaza Marte, No.27, Tequeigalpa, M.D.C.

Tel. 221 - 4785 / 86. Fax. 221 - 4974.

E- mail: jfconstrucciones@cablecolor.hn

Lempira, S. de R. L.

Representante: Ing. Jose Manuel Lagos.

Dirección: Barrio el Zarzal, Valle de Angeles, Fco. Morazan

Tel: 766-2659 232-0594.



Maquinaria y Proyectos.

Representante: Ing. Raúl Díaz Matute.

Dirección: Blvd. Morazán, Frente a Iglesia Guadalupe, Edif. Muñoz Muñoz, 2do. piso, Tegucigalpa, M.D.C.

Apdo. Postal: 3941, Tegucigalpa, M.D.C.

Telefax: 232 - 5566, 235 - 7895. E-mail: rauldiazm@hotmail.com

Martínez Vásquez Consultores y Contratistas, S. de R.L. de C.V. (MARVA).

Representante: Ing. Jose Manuel Martínez.

Dirección: Bo. San Felipe, Edif. Marvas, 3er. piso, costado oeste Iglesia Medalla Milagrosa.

Telefax: 221 - 4997 / 98.

E- mail: marvas@hondurasquik.com

Marve, S. de R. L.

Representante: Ing. Vicente R. Maradiaga Vela.

Dirección: Col. 3 Caminos, C - 3530, 1era. calle, contiguo al Instituto María Auxiliadora, Tegucigalpa, M.D.C.

Tel. 239 - 1758, 239 - 5742..

Fax. 239 - 1762.

E- mail: cmarve2001@yahoo.com

Modulo 4, S. de R. L. de C.V.

Representante: Arg. Jose Abrahan Figueroa.

Dirección: Bo. La Guadalupe, 3 ave., calle no. 251, Tegucigalpa, M.D.C.

Teléfono: 232 - 4753./ 238-0372 / 238-6135

E- mail: modulo4@tutopia.com

Obrascon Huarte Lain, S. A. (OHL)

Representante: Ing. Guillermo A. Castro.

Dirección: Ave. Circunvalacion, 1 y 2 calle sur oeste, Bo. Suyapa, Plaza Rivoli, 2da. planta, fte. a Aseguradora hondureña.

Telefax: 504-4861.

Pineda Irías Proyectos de Ingeniería y Construcción, S. de R.L. de C.V. (PIPROINCO)

Representante: Ing. Francisco Pineda.

Dirección: Edif. RECOMAR, 2do. nivel, local nb - 4, Ave. 14 de julio, La Ceiba, Atlántida.

Telefax: 440 - 2800.

E- mail: piproinco@yahoo.com

PRODECON, S. A. de C. V.

Representante: Ing. Marco Tulio Gámez.

Dirección: Col. Bográn, Fte. Palenque, 300 mts. al este, S.P.S., Cortés.

Teléfono: 551 - 2733, 551 - 2901, 551 - 2498.

Fax: 551 - 2879.

E- mail: prodecon_dg@sulanet.net

Profesionales de la Ingeniería para la Construcción y Consultoría.

Representante: Ing. Javier Francisco Pon M. **Apdo. Postal:** 416, Tegucigalpa, M.D.C.

Tel. 234 - 7077 / 88.

Profesionales de la Ingeniería y de la Construcción, S. de R. L. (PROINCO).

Representante: Ing. Yancie Dayannira Juárez Erazo.

Dirección: Col. Loma Linda Sur, diagonal La Isla, casa 2946, Tegucigalpa, M.D.C.

Telefax: 239 - 9467.

E- mail: proincosrl@yahoo.com



R. Jovel y Asociados, S. de R. L.

Representante: Ing. Raul Armando Jovel.

Dirección: 1 Km. al sur del campo AGAS, sobre el bvld. del sur, S.P.S.

Apdo. Postal: 3384, S.P.S., Cortés.

Tel. 550 - 9027 / 551-7204. E- mail: rjovel@multidata.hn

Rodio - Swissboring Honduras, S.A.

Representante: Ing. Erasmo Barahona. **Apdo. Postal:** 20087, Tegucigalpa, M.D.C. Tel. 239 -8962, 239 - 2206, 235 - 7276.

Fax. 239 - 5099.

E- mail: ebarahonaa@yahoo.es

Santos y Cía. de R.L. y Sucesores.

Representante: Ing. Elvin Ernesto Santos.

Dirección: Col. Miramontes, 1era. Ave., 8 calle, Edif. Santos y Cía, Tegucigalpa, M.D.C.

Apdo. Postal: 1928, Tegucigalpa, M.D.C.

Tel. 239 - 8300, 239 - 8217.

Fax. 232 - 5941.

E- mail: santos@cablecolor.hn

Servicios de Construcciones y Consultoría, S. de R.L. de C.V. (SECOYCO).

Representante: Ing. Agustín Alexis Torres.

Dirección: Residencial Girasoles II Etapa, casa 8, bloque S - 1, Tegucigalpa, M.D.C.

Tel. 236 - 6255.

E- mail: secoyco2@hotmail.com

Sermaco, S. de R. L.

Representante: Ing. Jorge A. Crespo Madrid.

Dirección: Desvío al palenque, 2 km al oeste, atrás de Res. Los Alpes, S.P.S., Cortés.

Apdo. Postal: 998, S.P.S., Cortés. **Tel.** 551 - 4286 / 4096 / 2205 / 0740 / 2865.

Fax. 551 - 2866.

E- mail: sermaco@sulanet.net

Serpic S. de R.L.

Representante: Lic. César Saúl Bran.

Dirección: Col. Loma Linda Norte, calle principal, 5 casas al sur del Gimnasio Bong Kyung Sung, C- 2541, Tegucigalpa, M.D.C.

Tel. 232 - 6532, 239 - 8746.

Fax: 232 - 6556.

E- mail: serpichonduras@yahoo.com

Servicios Consolidados de Ingeniería.

Representante: Ing. Alex Bendeck.

Dirección: Edif. Honduras Fosforera, Bo. El Country, Comayagüela M.D.C.

Apdo. Postal: 424, Comayagüela, M.D.C. **Teléfono:** 227 - 4942 / 1757 / 0118

Fax: 227 - 3028

E- mail: obendeck72@hotmail.com

Servicios de Ingeniería y Construcción Montes.

Representante: Ing. Rosbing Montes.

Dirección: Col. El Prado, atras de Ultramotor (Yamaha), frente a Tracto Partes, Tegucigalpa, M.D.C.



Tel. 239 - 2708, 239 - 8380.

Fax:6

E- mail: <u>gerenciaservicom@cablecolor.hn</u>
Servicios de Ingeniería Gallardo Nieto.
Representante: Ing. Carlos Eduardo Gallardo.

Dirección: Col. Miraflores, bloque 54, C - 1901, Tegucigalpa, M.D.C.

Tel. 230 - 5697.

E- mail: seingn@unete.com

Servicios de Ingeniería Salvador García y Asociados.

Representante: Ing. Guillermo Salvador García.

Dirección: Col. Modelo, contiguo a Conatel, C- 6006, Tegucigalpa, M.D.C.

Apdo. Postal: 20078, Tegucigalpa, M.D.C.

Tel. 233 - 3126, 233 - 3178.

Fax. 234 - 6784.

E- mail: sqpuma@yahoo.com

Servicios Profesionales de la Ingeniería, S. A. de C. V. (SERPIN).

Representante: Ing. Roger Pascua Paredes.

Dirección: Edif. La Plaza, 2da. ave., 2 calle, local 5B, Bo. Barandillas, S.P.S., Cortés.

Tel. 558 - 0251, 558 - 0278. E- mail: serpin@emv.hn

Sococo de Costa Rica.

Representante: Ing. Mario R. Matheu.

Dirección: 38 ave., 5 calle, Col. Bellavista, 3 casas al fondo, S.P.S., Cortés.

Teléfono: 552 - 2787. Fax: 552 - 5563.

E- mail: sococosp@sigmanet.hn

Sovipe de Honduras Ingenieros Contratistas.

Representante: Lic. Daniel Brevé.

Dirección: Col. Miraflores, Blvd. Sta. Cristina, Fte. Edif. CEMCOL, Tegucigalpa, M.D.C.

Apdo. Postal: 352, Tegucigalpa, M.D.C. Tel. 230 - 3939, 230 - 4038 / 4449.

Fax: 230 - 7977. E- mail: sovipe@123.hn

Urbanizaciones Hasbun.

Representante: Ing. Jose Hasbun Touche.

Dirección: Col. Cerro Grande, zona 4, fte. Edif. Hondutel, Tegucigalpa, M.D.C.

Apdo. Postal: 3178, Tegucigalpa, M.D.C.

Tel. 224 - 0622 / 24, 224 - 0641.

Fax. 224 - 0037.

E- mail: uhasbun@hotmail.com

DISTRIBUIDORES ALQUILADORES MAQUINARIA

Accesorios, Maquinarias y Herramientas (AMH)

Colonia Smith, 10 Calle, 6 y 7 Avenida N.E., Frente a Fitmetal, San Pedro Sula, Cortés Tel (504) 2550-2075/ 0022

Fax (504) 2550-9179

amtmaquinaria@yahoo.es



DESARROLLOS CONSTRUCTIVOS ARQUETIPO, S. DE R. L.

Col. Moderna, 5ta. calle N.O., 20 y 21 ave., casa 2003, S.P.S., Cortés.

Tel. (504) 550 - 8848, 550 - 1046.

Fax. (504) 550 - 0925. E- mail: <u>dca@sulanet.net</u>

CAMIONES Y MOTORES, S. A. (CAMOSA).

Final del Blvd. Comunidad Económica Europea, calle desvío Col. San José del Pedregal, Tegucigalpa, M.D.C.

Tel: 246-78-76(77,78,70)

Fax: 246-7866.

E- mail: eatala@camosa.com

CEMCOL CAT RENTAL STORE

Km 5.13 Calpules Carretera La Lima, San Pedro Sula, Cortés Tel (504) 2559-5899/ 7565 Fax (504) 2559-7566

www.cemcol.com

DISTRIBUIDORA INDUSTRIAL, S.A. DE R.L.

3era Avenida, 27 y 31 Calle, Colonia La Paz, San Pedro Sula, Cortés Tel (504) 2556-9673 Fax (504) 2556-5869 chepecana@distribuidoraindustrial.net www.distribuidoraindustrial.net

FERRETERÍA MONTERROSO, S.A. (FERREMOSA)

Barrio Concepción, 4 Ave., 2-3 Calle S.E., San Pedro Sula, Cortés Tel (504) 2557-1524/ 2552-0100 Fax (504) 2558-1156 http://www.ferreteriamonterroso.com

GRUPO LAEISZ

Desvio Colonia La Pradera, contiguo a Gasolinera Puma, Tegucigalpa Tel (504)2275-9490/ 9010 Fax (504) 2233-1130 http://laeiszrental.com.pa/

K.L.A. COMERCIAL

Col. Las Torres, Calle Principal, Tegucigalpa Tel (504) 2209-2414/ 2205-4787 Fax (504) 2209-2414 klacomercial@gmail.com

METROCENTRO FERRETERIA Y ALMACENES S.A. DE C.V.

Edif. Metrocentro, 1^a Av., 1-2 calle, S.E., San Pedro Sula. Tel (504) 2552-2456/ 2558-1037 Fax (504) 2558-1038 elarach@grupometrocentro.com
http://www.grupometrocentro.com

CONSTRUCCIONES ENOC

Residencial Lomas de Toncontin, Anillo Periférico Sur



Tel (504) 2213-4881 construccionesenoc@gmail.com

DISTRIBUIDORA BARRETT, S.A. DE C.V.

Blvd. Del Norte, Salida a Puerto Cortés, junto al Centro Comercial Metroplaza, San Pedro Sula, Cortés Tel (504) 2558-8284/8180/8175 Fax (504) 2558-8215 www.grupobarrett.com

EQUIPOS Y ACCESORIOS INDUSTRIALES, S.A. (EACINSA)

Barrio las Acacias, 3 Ave., 9-10 calle N.O. nº 65, San Pedro Sula Tel (504) 2561-4770 AL 73 ext. 8 Fax (504) 2550-2772 http://eacinsa.wix.com/eacinsa-web#!

INDUSTRIAL FERRETERA, S.A. (INDUFESA)

Calle Principal, Colonia El Pedregal, Tegucigalpa Tel (504) 2244-3648/ 8000 Fax (504)2244-8010 www.indufesa.com

ESCOBAR ASOCIADOS

Blvd., Tegucigalpa Tel (504) 2228-5699 Fax (504) 2228-5827 escobar.asociados@yahoo.com

INVERSIONES COMERCIALES (INCOME)

Boulevard del Norte, Barrio Río Blanco, Contiguo Supermercado Colonial, Apartado Postal 4693, San Pedro Sula. Tel (504) 2551-2080 Fax (504) 2551-2165 http://www.income.hn/

JF CONSTRUCCIONES, S.A. DE C.V.

Col. Lara, 2da. Avenida entre 3era y 4ta Calle, Tegucigalpa Tel (504) 2221-4785/ 2221-4786 http://www.ifconstrucciones.com

IMPORTADORA FERRETERA (IMFERRA)

Barrio Las Palmas, Ave. Circunvalación, Blvd. Juan Pablo II, 17 Calle, 5-6 Avenida S.E., San Pedro Sula, Cortés Tel (504) 2554-1848/ 0402 Fax (504) 2554-5306 www.imferra.com

6. ACCESO AL MERCADO

problemas importantes derivan medidas de control Los más se de las aplicadas por las autoridades locales en los sectores del porcino y de los lácteos. Se ha detectado un uso excesivo de los canales "rojo" y "amarillo" en los trámites aduaneros de importación desde la UE y problemas de aplicación en el sistema aduanero SARAH, con los consiguientes retrasos de despacho. Los trámites administrativos aduaneros y de registro, retardan las operaciones de exportación hacia Honduras. En los últimos meses, se están encontrando un aumento de los obstáculos burocráticos en Puerto Cortés, generando demoras y un aumento de los costes de almacenamiento en el puerto.



También se ha detectado una cierta debilidad en materia de protección de la propiedad intelectual.

Asimismo parece ser que se están denunciando últimamente por parte de empresas españolas falta de transparencia en el desarrollo de los procesos de licitación, tanto en los criterios utilizados para la adjudicación, como en el propio proceso de licitaciones.

IMPORTACIONES DE PARA LAS PRINCIPALES PARTIDAS DEL SECTOR

MAQUINARIA PARA CONSTRUCCION DE CARRETERAS

Venta UE 27 – Honduras. Rodillos Apisonadores

Indicators	Export Value from the EU/MS (1000 EURO)	6	Export Qty from the EU/MS (1000 kg)	
Partners	Honduras		Honduras	
Years	2011		2011	
EU Member State(s)				
Germa	any	271.350		52.300
El	J <u>27</u>	271.350		52.300

Venta UE 27 - Honduras. Apisonadoras

Indicators	Export Value from the EU/MS (1000 EURO)	Export Qty from the EU/MS (1000 kg)
Partners	Honduras	Honduras
Years	2011	2011
EU Member State(s)		
<u>Italy</u>	136.510	18.500
<u>EU27</u>	136.510	18.500

PRODUCCION, TRANSPORTE Y PUESTA EN OBRA DEL HORMIGON Y MORTERO Venta UE 27 – Honduras. Hormigoneras y aparatos para amasar cemento

Indicators	Export Value from the EU/MS (1000 EURO)	Export Qty from the EU/MS (1000 kg)
Partners	Honduras	Honduras
Years	2011	2011
EU Member State(s)		
<u>Italy</u>	33.400	2.800
<u>EU27</u>	33.400	2.800

<u>Venta UE 27 – Honduras. Máquinas para aglomerar, conformar, o moldear yeso, combustibles minerales sólidos, cemento</u>

Indicators	Export Value from the EU/MS (1000 EURO)	Export Qty from the EU/MS (1000 kg)
Partners	Honduras	Honduras
Years	2011	2011
EU Member State(s)		
<u>Spain</u>	313.140	28.300
<u>EU27</u>	313.140	28.300

Venta UE 27 – Honduras. Maquinaria para hormigon pretensado



Indicators	Export Value from the EU/MS (1000 EURO)	Export Qty from the EU/MS (1000 kg)
Partners	Honduras	Honduras
Years	2011	2011
EU Member State(s)		
<u>France</u>	4.900	0.200
<u>Italy</u>	62.710	12.500
<u>United Kingdom</u>	10.050	0.100
EU27	77.660	12.800

MAQUINARIA DE ELEVACION Y TRANSPORTE

Venta UE 27 - Honduras . Montacargas

Indicators	Export Value from the EU/MS (1000 EURO)	Export Qty from the EU/MS (1000 kg)
Partners	Honduras	Honduras
Years	2011	2011
EU Member State(s)		
<u>Spain</u>	25.170	4.200
<u>United Kingdom</u>	1.030	0.000
<u>EU27</u>	26.200	4.200

MOVIMIENTO DE TIERRAS

<u>Venta UE 27 – .Honduras Carretillas</u>

Indicators	Export Value from the EU/MS (1000 EURO)	Export Qty from the EU/MS (1000 kg)
Partners	Honduras	Honduras
Years	2011	2011
EU Member State(s)		
<u>Spain</u>	2.760	0.100
<u>EU27</u>	2.760	0.100

Venta UE 27 – Honduras . Martillos hidráulicos

Indicators	Export Value from the EU/MS (1000 EURO)	Export Qty from the EU/MS (1000 kg)
Partners	Honduras	Honduras
Years	2011	2011
EU Member State(s)		
<u>France</u>	4.900	0.200
<u>Italy</u>	62.710	12.500
<u>United Kingdom</u>	10.050	0.100
<u>EU27</u>	77.660	12.800

<u>Venta UE 27 – Honduras . Martillos neumáticos</u>

Indicators	Export Value from the EU/MS (1000 EURO)	Export Qty from the EU/MS (1000 kg)
Partners	Honduras	Honduras
Years	2011	2011
EU Member State(s)		
Sweden	2.170	0.000
<u>EU27</u>	2.170	0.000



AUXILIAR DE CONSTRUCCION

Venta UE 27 – Honduras . Compresores de aire

Indicators	Export Value from the EU/MS (1000 EURO)	Export Qty from the EU/MS (1000 kg)
Partners	Honduras	Honduras
Years	2011	2011
EU Member State(s)		
<u>Belgium</u>	3.970	0.100
<u>Netherlands</u>	0.870	0.000
<u>EU27</u>	4.840	0.100

MAQUINARIA PARA CANTERAS Y MINERIA

Venta UE 27 - Honduras. Demas aparatos elevadores o transportadores

7 0111ta G = 27 11011aiaire	ioi 2 oillao aparatoo o	
Indicators	Export Value	Export Qty
	from the EU/MS	from the EU/MS
	(1000 EURO)	(1000 kg)
Partners	Honduras	Honduras
Years	2011	2011
EU Member State(s)		
Sr	pain 2	89.220 106.300
EU	J <u>27</u> 2	89.220 106.300

7) ARANCELES IMPORTACION

Para conocer los aranceles de los productos pueden realizar la consulta a través de la siguiente página web: http://www.aic.sieca.int/public/tariff-simulator/SimulatorWeb.aspx?Member=hn